



JOURNÉE MONDIALE DU MALADE

11 février 2024

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul ».

(Gn 2, 18)

Soigner le malade en soignant les relations

À l'occasion de la 32^e édition de la Journée mondiale du malade, qui aura lieu le 11 février 2024, lors de la fête de Notre-Dame de Lourdes, le Pape François rappelle l'importance de l'accompagnement et de la tendresse envers les personnes malades. Souvent, ces dernières se sentent dépassées, dépourvues et surtout très vulnérables face à leur maladie, qu'elle soit passagère ou chronique. Il suffit de se tourner vers un visage souffrant pour comprendre qu'il en faut peu pour basculer dans l'obscurité. Car la solitude peut engendrer de la souffrance et de l'isolement.

À l'exemple du Bon Samaritain de l'Évangile, qui s'est fait proche de la personne blessée et gisant par terre, nous sommes appelés à nous faire proches les uns des autres et à prendre soin de façon toute spéciale des personnes qui souffrent, qui sont seules, marginalisées ou rejetées.

Comme le rappelle le Pape François, prendre soin de l'autre est essentiel à la guérison du cœur de tous et chacun. Et prendre soin de l'autre, c'est prendre soin de nos relations même si ces dernières peuvent être difficiles. Dieu ne nous a-t-il pas créés à sa ressemblance et faits pour la relation et la communion! Soyons donc solidaires du fardeau que la personne malade porte, accompagnons-la afin que sa route soit parsemée de moments riches et apaisants. N'ayons pas peur de lui consacrer du temps, d'être à son écoute et de lui manifester tendresse et compassion!

Chères personnes malades, soyez assurées de notre prière. Chères, vous l'êtes à nos yeux et davantage aux yeux de Dieu pour qui vous avez du prix et qui vous aime. (Isaïe 43,4)

À vous, personnel soignant, familles, amis, proches aidants(es), merci pour votre dévouement et merci de prendre le temps de construire autour de vous cette culture du prendre soin les uns des autres dans l'amour, la joie, la paix.

Mgr Noël Simard, Évêque du diocèse de Valleyfield.

Mme Linda Bergeron, responsable de la pastorale sociale et familiale diocèse de Valleyfield



Message complet du Pape François :

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/sick/documents/20240110-giornata-malato.html>